



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 13.07.2021

**Antrag:
Stadtratsexkursion zum Klimaquartier in Esslingen**

Die Stadtverwaltung wird gebeten, für interessierte Stadtratsmitglieder eine Exkursion zum Klimaquartier in Esslingen zu organisieren. Die Verwaltung wird außerdem gebeten, die Möglichkeiten einer Übertragbarkeit der Ergebnisse des Projekts auf München vorzustellen.

Begründung:

2011 startete die 90 000 Einwohner*innen zählende Stadt Esslingen (bei Stuttgart) einen städtebaulichen Wettbewerb für das Gelände des ehemaligen Güterbahnhofs am Neckar. Nun ist der erste Bauabschnitt des Quartiers mit über 450 Wohnungen und zusätzlichen Gewerbeflächen weitgehend abgeschlossen, die neue Hochschule soll 2022 gebaut werden.

Das Vorzeigeprojekt überzeugt durch ambitionierte Klimaschutzziele: Jede*r Bewohner*in soll künftig nur noch eine Tonne CO₂ pro Person und Jahr an gebäudebedingten CO₂-Emissionen verursachen. Daher sind die Wohnblöcke allesamt mit Photovoltaik-Anlagen ausgestattet, die Strom für die Wohnungen und für die Ladeinfrastruktur der Elektromobilität liefern sollen. Überschüssiger Solarstrom soll mit Ökostrom aus dem Netz einen Elektrolyseur antreiben, der ein Megawatt elektrische Leistung hat und bis zu 400 Kilogramm grünen Wasserstoff pro Tag produzieren kann. Die Abwärme des Elektrolyseurs wird zur Heizung des Quartiers verwendet.

München sollte so bald wie möglich den Kontakt zur Stadt Esslingen aufnehmen, um von bisherigen Projektergebnissen zu profitieren. Schließlich spielen Kommunen die wichtigste Rolle im Klimaschutz und bei der Umsetzung der Klimaziele des Bundes.

Initiative:

Nicola Holtmann
Umweltpolitische Sprecherin
Stadträtin